

## Le mot du Président

Chers membres du Comité de jumelage francoallemand,

Je suis ravi de vous annoncer que nous renouons des liens scolaires entre nos deux pays, renforçant ainsi les liens culturels qui nous unissent. L'année 2023 a été une période de transition, marquée par des défis, mais aussi par de nouvelles opportunités.

Bien que notre déplacement prévu en Allemagne n'ait pu se concrétiser, je tiens à vous assurer que ce projet n'est que reporté. En 2024, à l'Ascension, nous aurons l'occasion tant attendue de réaliser cet échange vers l'Allemagne. C'est avec enthousiasme que nous anticipons cette expérience enrichissante pour tous les participants.

Merci pour votre engagement continu et votre soutien. Ensemble, nous continuons à tisser des liens durables et significatifs entre nos communautés.

Recevez tous nos vœux de santé et de fraternité pour la nouvelle année 2024 et le vœu de pouvoir vivre en paix dans notre monde tant agité.

Daniel Morin, Président du Comité de Jumelage

## Les adhérents du Comité visitent les Invalides

Un groupe de 30 adhérents du Comité a participé le vendredi 2 juin 2023 à la visite de l'hôtel des Invalides à Paris et de l'hôtel de Beauharnais, résidence de l'Ambassadeur d'Allemagne à Paris.

Organisées par Alexis Robin, ces visites guidées nous ont permis de découvrir, outre le domaine connu des Invalides, une superbe résidence rarement visitée, propriété de l'Allemagne, construite au XVIIIème siècle. Cet hôtel fut acquis au XIXème siècle par Eugène de Beauharnais, beau-fils de Napoléon Bonaparte, et décoré par sa mère Joséphine. Il devint propriété allemande à l'issue de la guerre de 1870.



Les adhérents du Comité aux Invalides



L'entrée de l'hôtel de Beauharnais, dans le 7<sup>ième</sup> arrondissement



Un des salons de l'hôtel de Beauharnais

La visite de l'hôtel de Beauharnais faisait suite aux contacts pris avec le représentant de l'Ambassadeur d'Allemagne, Ambassadeur qui avait été invité à honorer le 55<sup>ième</sup> anniversaire de notre jumelage. Pour en savoir plus sur la résidence de l'Ambassadeur : https://allemagneenfrance.diplo.de/fr-fr/missions-allemandes/botschaft-seite/4-residence/-/2492324

## L'assemblée générale 2023 du Comité

L'assemblée générale du Comité a eu lieu dans la salle des fêtes de Gallardon le samedi 4 février 2023 en présence de M. Yves Marie, Maire de Gallardon et de Mme Annie Camuel, Conseillère départementale et Maire d'Écrosnes.



Après les rapports moraux et financiers, la présentation des projets 2023, les adhérents présents ont voté l'entrée au Conseil d'administration de Jean-François Viaud, adhérent de longue date du Comité. Lucienne Lejeune, depuis longtemps membre du Conseil, n'a pas souhaité se représenter. Merci à Elle pour toutes ces années.

# Les amis d'Illschwang de Saint-Piat en Bavière

Une trentaine de participants des « Amis d'Illschwang » de Saint-Piat s'est rendue à Illschwang au cours du weekend de l'Ascension 2023. Ce fut une belle reprise après la longue coupure liée au covid, avec, comme toujours, un accueil très émouvant. Au programme des sportifs : un extraordinaire parcours en forêt, récompensé par un copieux pique-nique bavarois.

Richard Reisinger, Landrat, Dieter Dehling, Maire d'Illschwang, et la directrice de la V.H.S., Claudia Mai, ont participé à la soirée festive de clôture, au cours de laquelle une girouette en laiton, fabriquée pour l'occasion, a été offerte. Rendez-vous a été pris en 2025 pour l'échange retour à Saint-Piat.



Claudia Mai, Françoise Simonnet, présidente des Amis d'Illschwang, Richard Reisinger et Dieter Dehling

## Un voyage avorté en Allemagne

Le Comité avait élaboré un périple dans les Lands de Thüringe et de Saxe intitulé « Sur les pas de Luther, Liszt et Bach », voyage découverte qui s'achevait par Bayreuth et un court séjour chez nos amis bavarois. Plusieurs voyagistes avaient été consultés et ce déplacement de neuf jours devait avoir lieu en octobre 2023 avec l'autocariste Teixera. Le peu d'adhérents inscrits n'a hélas pas permis de donner suite à cette intéressante excursion.

## Les prévisions 2023 du Comité

Le Comité travaille sur un programme d'activités qui sera détaillé lors de la prochaine assemblée générale, assemblée qui aura lieu le samedi 3 février 2024 dans la salle des fêtes de Hanches. En prévision : un voyage d'adhérents en mai vers notre Landkreis jumelé et une journée de visite à Paris pour découvrir, entre autres, la mythique Villa Windsor, haut lieu de l'amitié francobritannique, en cours de restauration sous l'égide de la Fondation Mansart.



La Villa Windsor dans le Bois de Boulogne

## Les échanges scolaires

Aucun échange scolaire n'ayant eu lieu depuis plusieurs années dans les trois collèges de notre canton, le Comité a repris contact avec le Principal du collège de Maintenon et son professeur d'Allemand pour réaliser en 2024 un échange avec le gymnasium Walter-Höllerer-Realschule de Sulzbach-Rosenberg. Souhaitons que ce nouvel échange puisse voir le jour pour faire perdurer les liens entre jeunes de nos cantons jumelés. De nouveaux contacts ont été pris avec le Principal du collège d'Epernon pour relancer les échanges.

Des professeurs de français des lycées allemands aimeraient de leur côté rencontrer leurs homologues français, professeurs d'allemand, pour mieux programmer ces échanges.

#### Les stages de jeunes en entreprises

Le Comité a également rencontré l'adjoint au proviseur du nouveau lycée de Hanches pour la réalisation d'un échange dans le cadre des programmes Erasmus : il envisage l'accueil de 6 jeunes français, 3 dans la branche commerce et 3 dans la branche électronique pour des stages dans des entreprises allemandes, au cours de l'année scolaire 2024-2025, avec l'appui de nos partenaires du Landkreis.

De jeunes allemands, étudiants en histoire de l'art, pourraient en échange être accueillis quelques mois en France par la fondation Mansart pour travailler sur les actions de cette fondation, à Paris ou dans notre canton.

Ce *Jumelage Infos* est envoyé par courrier aux adhérents dépourvus d'internet et aux mairies du canton. Il est envoyé par mail à tous ceux qui ont communiqué, ou communiqueront leur adresse internet à :

maintenon.jumelage@orange.fr

#### Autres manifestations - dates à retenir

Prochaine Assemblée générale du Comité de jumelage : le samedi 3 février 2024, à 18 heures, salle des fêtes de Hanches. M. le Président vous y espère nombreux !